

Registra IGAE baja de 0.03% en enero (Reforma 26/03/20)

Registra IGAE baja de 0.03% en enero (Reforma 26/03/20) Ernesto Sarabia Cd. de México (26 marzo 2020).- En el primer mes del presente año, el Indicador Global de la Actividad Económica (IGAE) del País observó una ligera reducción de 0.03 por ciento respecto a diciembre pasado, según cifras desestacionalizadas del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Esta baja se dio después de pequeños aumentos en los dos meses previos: en noviembre de 0.10 y en diciembre de 0.07 por ciento. Al desglosar los tres principales grupos, las actividades primarias comenzaron el 2020 con un decremento de 0.35 por ciento, el cuarto consecutivo, seguido por la disminución de las terciarias de 0.18 por ciento, luego de estancarse en diciembre del año anterior. En tanto, las actividades secundarias dejaron atrás su revés del último mes de 2019 para avanzar 0.32 por ciento en enero de este año. En el caso de las actividades terciarias, el resultado desfavorable de enero de 2020 tuvo que ver con los decrementos en cinco de los nueve subgrupos que la integran, encabezados por transportes, correos y almacenamiento, así como información en medios masivos que, en forma conjunta, retrocedieron 1.74 por ciento, su mayor baja en 16 meses. El comercio al por menor cedió 0.72 por ciento durante enero y los servicios de alojamiento temporal y de preparación de alimentos y bebidas 0.64 por ciento. Mientras tanto, el comercio al por mayor figuró como el subgrupo de mejor resultado en el primer mes del año en curso, al avanzar 0.96 por ciento. Por su parte, los servicios profesionales, científicos y técnicos corporativos, servicios de apoyo a los negocios y manejo de desechos y servicios de remediación mostraron un alza de 0.36 por ciento durante enero. En el mes de referencia, el aumento logrado en las actividades secundarias se sostuvo en el incremento de la minería de 4.46 por ciento para anotar su mejor comportamiento en 27 meses. La construcción e industrias manufactureras variaron 0.50 y 0.10 por ciento durante enero, cifras inferiores a 0.59 y 0.58 por ciento de diciembre, en cada caso. En el lado contrario se ubicó generación, transmisión y distribución de energía eléctrica, suministro de agua y de gas por ductos al consumidor final, al hundirse 4.28 por ciento en enero de 2020, su caída mensual más profunda en 18 años. Al realizar una comparación con cifras ajustadas por estacionalidad y respecto a enero de 2019, la economía mexicana, medida por el IGAE, reportó una reducción de 0.70 por ciento, tras un pobre comportamiento durante diciembre pasado, cuando presentó un cambio marginal de 0.08 por ciento. Entre los componentes del IGAE, a tasa anual, las actividades secundarias cayeron 1.74 por ciento en enero pasado y las terciarias 0.23 por ciento, en tanto, las primarias aumentaron 1.31 por ciento.